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令和５年１月近江八幡市教育委員会定例会（要旨） 

 

１．開催日時 令和５年１月３１日（火） 午後 13時 30分 ～14時 33分 

 

 

２．開催場所 南別館２階教育委員会会議室    

 

 

３．出席委員  

 

 

 

 

 

４．事務局出席者 

教育部長  西川 仁司 

教育総務課長  岡村 祥子 

教育部次長兼学校教育課長  森  茂 次 

生涯学習課長  東 繁 

教育部次長兼近江八幡市立図書館長  奥村 恭代 

学校給食センター長  森村  肇 

スポーツ推進課長  太田 明文 

国スポ・障スポ推進課長  森野 克彦 

教育総務課長補佐  澤  千 央 

教育総務課副主幹  田村 俊幸 

   

５．会議を傍聴した者  ０人  

 

 

６．会議次第 

【議  案】 

議第 ２ 号 令和４年度教育費に関する３月補正予算の要求について（非公開） 

 

教育長 
 

大喜多 悦子 

教育長職務代理者  久家 昌代 

委 員  安倍 映子 

委 員  西田 佳成 

委 員  大更 秀尚 



2 

 

【報告事項】 

〇令和５年度通学区域の弾力化制度による就学について 

〇成人式について 

〇教育委員会事務職員の休職について（非公開） 

 

 

７．議事の経過 

（１）開 会（日程確認）   

・教育長が１月定例会の開会を宣言 

・出席委員定数の確認 

・非公開について 

議第 ２ 号 令和４年度教育費に関する３月補正予算要求について 

教育委員会事務職員の休職について 

非公開とすることの提案    非公開 

 

（２）前回の会議録の承認 

１２月定例会の会議録           承認 

１月臨時会の会議録            承認 

 

（３）教育長挨拶および報告 

 先週は１０年に１度の大雪であり、注意報から警報に変わるだろうというこ

とで、子どもたちの通学にも関わるため、２４日（火）の段階で２５日（水）

は休校と決断した。翌２６日（木）も２時間遅れての始業とした。保護者から

の疑問や大きなトラブル等はなかった。 

 また１月には成人式～はたちのつどい～や近江八幡駅伝競走大会があった。

近江八幡駅伝競走大会は３年ぶりの開催であったが、富士宮市からも来幡して

いただいて、市民の方にも喜んでもらえたのではないかと感じている。 

 さらに１２月～１月にかけては研修にもたくさん参加させてもらった。 

１２月２３日、神戸で「市町村教育長・教育委員研究協議会」があり、コミ

ュニティ・スクールについて勉強させていただいた。グループ討議の際に名張

市の方と話をさせていただいた。名張市では本市と同様に全校でコミュニテ

ィ・スクールとなっているが、学校や地域の方に周知して啓発の取組を熱心に

されていた。本市でもぜひ参考にしていきたいと考えている。 

 １２月２６日、県教育委員会主催の「教育長会議」がオンラインであった。

夜間中学校についての内容であった。県内では令和７年４月に湖南市に夜間中

学校が初めて開設されるという発表であった。国は、各都道府県に夜間中学校

を１つ、不登校特例校１つ設置するとしている。 
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 １月２０日、オンラインで「学校における男女共同参画研修」があり、女性

管理職登用の促進に向けてということで女性管理職の割合の話があった。女性

管理職の割合について、滋賀県は全国で１３番目に多く、１位は石川県で、そ

の割合は４０％になっている。近江八幡市では、小学校で３３．３％、中学校

で２５％となっている。国は２０３０年頃までには３０％とし、可能な限り早

期に進めていくようにとしている。 

 学校の管理職の姿は子どもたちの意識を育む場で、一つのロールモデルであ

ると考えている。人材育成していけるとよいと考えている。 

 １月２４日、「Ｂ＆Ｇ全国サミット」が東京であった。福岡県福津市では、東

京の一級建築士が同市へ行き、空き家を活用して人口を増加させる多様で寛容

なまちづくりをされたという事例が印象に残っている。人と人とがどのように

繋がっていくのか、仲間を作っていくのかという部分で勉強させていただいた。 

 

（４）議事 

◆議題 ２ 号 令和４年度教育費に関する３月補正予算要求について（非公開） 

 

【採 決】 

議第 ２ 号 令和４年度教育費に関する３月補正予算要求について  承認 

 

 

●報告事項 

◎令和５年度通学区域の弾力化制度利用による就学について 

【事務局報告…学校教育課】 

資料に基づき報告。 

小学校については弾力化制度による就学について６名から申請があったが、

１名取り下げられた。よって次年度は小学校で５名の者が弾力化制度による就

学を申請されている。 

中学校についても１名弾力化制度による就学について申請されている。 

 

【意 見】 

なし 

 

 

◎成人式について 

【事務局報告…生涯学習課】 

資料に基づき報告。 

 令和５年１月８日（日）に文化会館大ホールで開催させていただいた。本年

度も昨年度に引き続き２部制での開催とさせていただいた。第１部は八幡東中
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学校区と安土中学校区在住者を、第２部は八幡中学校区と八幡西中学校区在住

者を対象とさせていただいた。記念式典と実行委員会企画を合わせて３０分で

開催した。 

参加者数としては１部で２４９名、参加率は７２．８％、２部は３２３名で参

加率は７８．５％、合計５７２名で７５．９％となった。例年並みの参加であ

った。 

 当日は、第１部は特に大きな問題はなかったが、第２部は笛を吹いたり、終

了後に檀上に上がる成人がいた。会場外では例年に比べ飲酒量が多かったよう

に思う。その他、敷地内では、改造車が文化会館前に乗り入れるなど課題もあ

るので次年度に向けて考えていきたい。 

 

【意 見】 

なし 

 

 

◎教育委員会事務職員の休職について（非公開） 

 

 

８．その他 

〇今後のスケジュール（行事の中止、日程の確認）について 

【事務局報告…教育総務課】 

2月 10日（金）第４回市町村教育長・教育委員研究協議会 13:30～ 

場所 東京  

        出席者 安倍委員、西田委員 

 2月 15日（水）２月教育委員会定例会 

 2月 18日（土）部落解放研究 第３０回 滋賀県集会 9:50～ 

        場所 滋賀県立文化産業交流会館（米原市） 

        出席者 教育長、西田委員 

 

９．閉会      教育長が１月定例会の閉会を宣言 

 


